
山东华鲁恒升化工股份有限公司 

2015 年度网上业绩说明会会议纪要 

时间：2016 年 3 月 25 日 15:30-17:00  

召开方式：网络互动形式  

参会人员：公司董事长、总经理常怀春先生；副董事长、副总经理董岩先生；董事、

副总经理、财务负责人高景宏先生；董事会秘书高文军先生 

在业绩说明会上，关于投资者重点关注的问题及公司管理层的解答要点如下： 

1、 能否讲一讲公司的核心竞争力和十三五发展规划？ 

答：公司将坚持低成本战略，依托洁净煤气化技术，推动既有产业优化升级，同时

突出“高端、高质、高效”的产业发展方向，积极推进相关多元化，推进产业链价

值提升，进一步优化发展结构、提升竞争能力。 

2、公司在目前的经济环境下能保持多年的业绩增长非常不易，但公司股票在 2 级

市场长期比较低迷，请问，公司如何提升公司在证券市场的形象，让股价和公司

的内在价值有所匹配？ 

答：股价受太多因素影响。公司董事会和管理层一直在努力做好公司的生产运营和

长远发展，力争以规范的运作、良好的业绩、稳健的发展为广大投资者带来持续的

回报。 

3、在国企高管普遍降薪的大背景下，请问公司的薪酬现状以及下一步是否降薪？ 

答：企业发展，各方受益。我们将努力提高企业盈利水平，给投资者更好的回报，

保持员工合理的报酬，实现多方共赢。 

4、既然目前整个化工行业处于产能过剩阶段，市场竞争激烈，产品价格低迷，行

业处于弱势状态，那么公司有无跨行业发展的考虑？向高科技等其他行业逐步转

型,将公司做大做强？ 

答：未来几年，公司将依托洁净煤气化技术，推动既有产业优化升级，同时突出“高

端、高质、高效”的产业发展方向，积极推进相关多元化，推进产业链价值提升，

进一步优化发展结构、提升竞争能力，实现公司持续健康发展，为投资者提供更持

久更稳健的回报，暂无跨行业发展的考虑。 

5、目前控股股东持股比例是多少？控股股东 2016 年是否还要增持贵公司股票？ 



答：目前控股股东山东华鲁恒升集团有限公司及其一致行动人共持股 32.22%。控

股股东增持公司股票是控股股东及实际控制人的行为，公司尚无这方面的消息。 

6、注意到贵公司 2015 年加速债务支付，加速科研费用当期扣减，请问从公司财

务财务角度是如何考量的？ 

答：近年来公司业绩良好，现金流充裕，我们既要保持发展动能，也要考虑当期效

益，因此适当调整负债结构，降低运营成本，并加大研发投入，保持企业持续健康

发展。 

7、请问我们公司对员工的劳动保护措施是怎样的？ 

答：我们一直坚持以人为本，依靠职工办企业，在职工劳动保护方面严格遵守国家

的法律、法规和相关制度。 

8、公司对后期市场形势有什么看法？ 

答：在经济形势依然存在较多不确定性的情况下，预计 2016 年公司面临的产能过

剩、竞争激烈的市场环境不会有根本转变。 

9、看到部分类似化肥上市公司的控释复合肥销路很好，毛利率也高，贵公司可否

开发类似产品，同时贵公司也是化工类公司可否开发聚氯乙烯产品市场前景广

阔？ 

答：公司的发展将遵循既有战略和产业布局，我们也会关注各方建议，推动企业持

续健康发展。 

10、公司 2016 年将采取哪些措施确保经营目标的实现？ 

答：一是抓好平台稳定运行，提高存量资产效益；二是抓好在线技改优化，提升装

置运行质量；三是抓好质量管理和客户服务，提升品牌形象；四是抓好原料采购和

产品营销，提升创利能力；五是抓好管理挖潜和费用管控，降低运营成本。 

11、管理层认为当前公司面临的最大压力和挑战是什么？ 

答：如何做强企业、提高公司的核心竞争力仍是公司面临的重点工作，机遇与风险

同在，公司将围绕既有优势，拓宽思路，正确把握发展方向，推动技术创新和新产

品研发，加快产业延伸和拓展，提高资源利用率和核心竞争力，增强公司抵御风险

的能力。 

12、公司股权激励实施条件设定如此低，是不是对公司的发展信心不足？如果不

是，那这样的象发福利的股权激励设计的目的是什么？ 



答：首先，我们对企业经营发展充满信心，目前整个化工行业处于产能过剩阶段，

市场竞争激烈，产品价格低迷，行业处于弱势状态，而公司能在这样的市场环境中

保持较高的盈利实属不易。且未来几年将面临严峻的市场形势和经营环境，为了调

动核心团队的能动性，积极应对市场变化，我们采用限制性股票的形式，实施股权

激励，以确保企业持续健康发展。 

13、公司是否面临原材料上涨的风险？ 

答：目前主要原材料价格相对稳定，盈利能力保持合理水平，今后我们将进一步挖

潜增效，有效化解各种市场风险。 

14、公司现在在建项目，建成后对公司效益影响如何？ 

答：目前在建项目有传统产业升级及清洁生产综合利用项目、锅炉结构调整等项目，

正在进行土建施工，预计建成后将巩固现有产业平台，进一步提升核心竞争力和盈

利水平。 

15、公司在目前的经济环境下能保持多年的业绩增长非常不易，但公司股票在 2

级市场长期比较低迷，请问，公司如何提升公司在证券市场的形象，让股价和公

司的内在价值有所匹配？ 

答：股价受太多因素影响。公司董事会和管理层一直在努力做好公司的生产运营和

长远发展，力争以规范的运作、良好的业绩、稳健的发展为广大投资者带来持续的

回报。 

16、公司的公积金和未分配利润都很高，业绩也较好，总股本也较小，2015 年报

应该实施大比例送转股，而不是只是 10 股送 3 股？ 

答：公司的利润分配政策需要综合考虑各种因素，既要考虑回报股东，也要考虑公

司的长远发展，近几年公司有持续性项目投资等问题。我们会继续努力，争取实现

更优的业绩，为股东创造持续的回报。 

17、请问董事长对未来公司的融资（股权或债券）或者银行贷款有什么打算？如

果企业做得更大更强以后有没有跨行业发展的打算？ 

答：公司将充分利用金融资源，通过自筹、贷款、融资租赁等多种方式筹集资金，

调整优化负债结构，化解金融风险，加强内部控制，保证资金的及时到位。我们将

专注主业、精强主业，暂无跨行业发展打算。 

18、公司 30 多亿的技改项目进程如何？存在多大的资金缺口？今年有没有通过二



级市场再融资来填补资金缺口的计划？ 

答：公司经营业绩良好，现金流充裕，暂无通过二级市场融资的计划。 

19、贵公司业绩很稳定，是否考虑提高海外市场份额？ 

答：我们将按照企业发展战略，并遵循效益最大化原则，统筹国际和国内两个市场。 

20、请问公司的核心竞争力是什么？环保约束加大的情况下，山东的氮肥生产企

业目前达标的有多少家？ 

答：公司在产业结构、技术和管理等方面有自己的特色，最终体现为产品质量好、

成本低。公司一直重视环保工作，目前公司的环保设施均处于在线监测，实现了实

时监测，各项指标均达到环保要求。 

21、请问今年公司管理费用预算控制在什么范围内？ 

答：为推动企业更好更快发展，公司加大了研发投入，今年我们将强化预算管理，

严格控制三项费用，保持企业竞争优势。 

 

 

 

山东华鲁恒升化工股份有限公司 

 2016 年 3 月 26 日 


